

飲酒運転根絶への

灯をともし、共に素敵な生き方を――



TOMOS ともす

Vol.20

年3回発行(次号は来年1月25日)

巻頭インタビュー
福岡県知事 服部誠太郎

“高校生たちの訴え”特集号

仙台育英高校〈生徒会・書道部〉

博多高校〈書道部〉

須恵高校〈コンピューター部〉





私たちは宣言します。

飲酒運転は絶対に しない、させない、許さない そして見逃さない。

平成十八年八月二十五日。
あの海の中道大橋の事故を
振り返ると、私も福岡県民
の一人として、今でも胸が
締め付けられるような思い
がいたします。

平成二十四年、福岡県議
会において、議員提案によ
り、福岡県飲酒運転撲滅運
動の推進に関する条例が
制定されました。県では、
この条例に基づいて、さま
ざまな取り組みを実施し
てまいりました。
その中でも、毎年八月二
十五日に開催している「福
岡県飲酒運転撲滅県民大
会」は、とりわけ重要な取り
組みとなっております。

十七回目の夏
—
8・25への尽きぬ思い

福岡県知事
服部誠太郎

昭和29年、北九州市出身。昭和52年福岡県入庁。令和3年福岡県知事に就任。

 <p>まちに、夢を描こう。</p>	 <p>NTT西日本 あしたへー with you, with ICT.</p>	 <p>西部ガスグループ いつもの朝と、新しい明日を。</p>
 <p>株式会社キューフロ 総合金属屋根工事業</p>	 <p>福岡に住む あなたの安心 ふくじゅうです。 株式会社ネ富イ住</p>	 <p>博運社</p>
 <p>感謝と技で肉を仕立てる せいりゅうしょくさん 清柳食産 SEIRYU FOODS Co., Ltd. 入肉 精肉</p>	 <p>日産自動車九州株式会社 Nissan Motor Kyushu Co., Ltd.</p>	 <p>日産車体九州株式会社 NISSAN SHATAI KYUSHU CO., LTD.</p>

(順不同)

悲惨な飲酒運転事故の記

「させない」、「許さない」、
そして「見逃さない」——
このことを、あらためて私
たち県民一人ひとりが心に
刻みつけていくことが重要
です。この決意を共有しな
がら、今後も福岡県民が一
丸となって飲酒運転撲滅の
取り組みを進めていきたい
と考えております。

がら、飲酒運転は断じて許
さない——という「包囲網」
を、しつかり張り巡らせて
いきたいと考えています。
さらに、飲酒運転を見か
けた際の「通報」に関して
も、県民の皆さんに通報の
呼びかけを行っており、通
報件数も増えています。

令和四年中、二〇五〇件の
通報をいただき、そのうち
の約一割が検挙に繋がりました。

福岡県の取り組みと その成果

令和四年の飲酒運転事故
件数は九十一件まで減少し、
統計が残っている昭和四十
年以降で最少となりました。
しかし「ゼロ」には未だ至
ておりません。「まだ九十一
件もある」というふうに受
け止めなくてはなりません。

啓発活動の中で推進して
いる「飲酒運転撲滅宣言」
には令和四年度末までに、
七万三千社以上の事業者さ
ま、さらに一万二千店以上
の店舗の皆さんにも、ご登
録をいたしております。

一方で、子どもたちへの
アプローチも、たいへん重
要です。

登録数をさらに増やしな
がら、飲酒運転は断じて許
さない——という「包囲網」
を、しつかり張り巡らせて
いきたいと考えています。

さらに、飲酒運転を見か
けた際の「通報」に関して
も、県民の皆さんに通報の
呼びかけを行っており、通
報件数も増えています。



福岡県民の皆さん、飲酒運転ゼロを目指して頑張りましょう。

当たり前の事ですが、子
どもたちはお酒を飲みませ
んよね(笑)。しかし、子ども
の頃から「飲酒運転はダメ
なんだ」ということが当然
だと受け止められるようす。
飲酒運転は重大な「犯
罪」なんだということを、
きちんと理解させましょう。

飲酒運転撲滅のために、
真摯に取り組んでください
る県民の皆さんには、あら
ためて感謝申し上げます。
特に、若い方たちの発想
や取り組みには、心から敬
意を表します。

<h1>結局、人だ。</h1> <p>株式会社 安全会議</p>	<p>Pernod Ricard Japan</p>	<p>東京海上日動 TOP QUALITY 代理店</p> <p>はなみずき 株式会社 Hanamituki</p>
<p>STOP! 飲酒運転 ヌルボングループ</p>	<p>STOP 飲酒運転 飲んだら歩こう はっちゃんのオンラインサロン</p>	<p>九州リースサービス</p>
<p>TOYOTA L&F トヨタ L&F 福岡株式会社</p>		<p>建物をつくる人たちを守る</p> <p>株式会社 ダイワ</p>

(順不同)



あれから18年 — 仙台育英高校の飲酒運転根絶宣言

「飲酒運転は必ず無くすことができる！周りの人たちと協力すれば、出来ることはたくさんあるはず。二度と悲劇を起こさないために、私たちは飲酒運転根絶を訴え続けていくことを固く誓います」

宮城県・登米祝祭劇場に、高校生の凛とした声が響きました。飲酒運転根絶を宣言したのは、仙台育英高校・生徒会。同校は十八年前に、忘ることのできない辛酸を経験しました。

二〇〇五年五月二十二日。

この日は恒例のウォークラリーが行われていました。赤信号を無視し、停車中の車に追突したうえ、横断歩道を渡っていた生徒たちの一列に突っ込み、三人が死亡、四人が重傷、十六人が怪我をする大惨事が起きました。運転手の呼気からは、基準値を超えるアルコールを検出、飲酒運転でした。

宮城県では、五月二十二日を「飲酒運転根絶の日」に

制定し、今年も飲酒運転根絶の気運醸成を図るため、「登米祝祭劇場で「飲酒運転根絶県民大会」を開催。仙台育英高校の生徒会、および書道部が参加しました。書道部の青柳芽衣さん、早坂彩花さんが生まれたのは事故が発生した十八年前。「亡くなつた先輩のこと」を自分ごとに置き換えて考えてみると、とても悲しくなります」と、心情を語つてくれました。

岩松崇広さんは、「ぼくたちも大人になつたら、子どもたちの未来を奪つてしまわないように、飲酒運転は絶対にしません」と宣言してくださいました。

多賀城校舎には、生徒の安全と安寧を誓うメモリアルストーンが設置され、毎年五月二十二日を「I-Lion Day」として制定し、一年生全員が参加する追悼行事が実施されています。

高校生たちの想いはその心に強く響いて来ました。

<p>きれいな街づくりに取り組む環境事業 株式会社昭南開発</p>	<p>東海電子株式会社 飲酒運転ゼロへ</p>	<p>NAVIX 株式会社東洋ナビックス</p>
<p>西日本環境整備株式会社</p>	<p>LINE BUILDING GROUP ライン不動産株式会社</p>	<p>Architect Building A 総合建設業・鋼構造物工事業 株式会社馬場製作所</p>
<p>名古屋という名前ですが、福岡の会社です。 名古屋ハイウェイ株式会社</p>	<p>NPO法人はあとスペースの活動を応援します 株式会社かかし俱楽部グループ</p>	<p>医療法人翌檜会 介護老人保健施設 ローズガーデンM.K.</p>

(順不同)



五月二十五日、福岡東警察署の外壁に、「見逃さない!! 飲酒運転は一一〇番」との題字が懸垂幕となつて掲げられました。

この題字を作成したのは、博多高校の書道部。博多高校は十二年前、同校に通う当時一年生だった生徒二人が飲酒運転の車に巻き込まれて亡くなるという悲しい経験をしました。

五月二十五日、福岡東警察署の外壁に、「見逃さない!! 飲酒運転は一一〇番」との題字が懸垂幕となつて掲げられました。

この題字を作成したのは、博多高校の書道部。

五月二十五日、福岡東警察署の外壁に、「見逃さない!! 飲酒運転は一一〇番」との題字が懸垂幕となつて掲げられました。



博多高校書道部が懸垂幕の題字を作成

「飲酒運転は一一〇番」——福岡県の条例に定められている、この通報義務によつて昨年、福岡県下全域で約二千件、東区管内においても約百件の通報が寄せられ、そのうちの十五%を検挙に繋げることができました。

「通報」をさらに広く呼びかける懸垂幕の掲出は、悲しい事故を繰り返さないための一助として、高校生たちの協力によつて進展するものと期待されています。

博多高校書道部・部長の一次智加さんは、題字を作成した時の想いを力強く語ってくださいました。

「多くの人たちの目に留まるよう太く、跳ねる部分や、はらう所にもメリハリをつけた書きました。飲酒運転は、見逃さないぞ！ 許さないぞ！」という強い想いを込めたので、見てくださる人たちにも、その部分を『見逃さないで』もらえると、とても嬉しいです(笑)。私も飲酒運転を見かけたら、すぐ通報しようと存じます」



柴田さんも、一次さんと笑みを交わしながら明るく語ってくれました。

「私たちの書いた懸垂幕を見た人が、飲酒運転は絶対にしない！」という気持ちになつてくれたなら嬉しい。たくさんの人たちに見てほしいです」

懸垂幕がお披露目となつた日、書道部の一次部長と副部長の柴田麻衣さんは、東警察署から感謝状が授与されました。

「私たちの書いた懸垂幕を見た人が、飲酒運転は絶対にしない！」という気持ちになつてくれたなら嬉しい。たくさんの人たちに見てほしいです」

<p>選ばれ続ける、保険がある</p> <p> LIFE VALUE CREATION</p> <p>人生の価値を創造する</p>	<p> 原土井病院 HARADAI HOSPITAL</p> <p>ひとが、時代が、求める医療。</p>	<p> Maimatsubara CO., LTD.</p> <p>舞松原不動産株式会社</p>
<p> 株式会社 共栄工業</p>	<p> 日本国書輸送株式会社</p> <p>心をはこぶ未来へのかけはし</p>	<p>電話業務DX化支援サービス「ロボットコールセンター」</p> <p> 株式会社 グリーン・シップ</p>
<p> 株式会社 クリーン春日</p> <p>美しい環境、大切な資源 守るのは かけがえのないものです</p>	<p>—全ての人に、安全な水を提供する—</p> <p>西原ボーリング工業</p>	<p> 株式会社 柳川合同</p>



交通安全県民運動キャンペーン

須恵高校制作の飲酒運転撲滅啓発動画を上映

「春の交通安全県民運動」にあたり、福岡県柏屋警察署では、キックオフイベントをイオンモール福岡・ウエストコートにて五月九日を開催。柏屋警察署では毎月九日を、「飲酒運転撲滅の日」として制定しており、飲酒運転撲滅をはじめとする交通安全への県民意識を、地域の子どもたちと一緒に深めることができました。

このイベントでは、福岡県立須恵高校・コンピューター部の学生たちが制作した飲酒運転撲滅啓発動画を上映。部長の永渕侑真さんは、「飲酒運転は、決して許すことのできない犯罪です。そのことを、小さな子どもたちにも呼び掛けていきました。小さな子どもたちにも見てもらえるように、アニメーションを駆使した動画となっています。制作期間は一ヶ月半を要し、春休みの期間を中心に、五名の部員たちと一緒に、役割を分担して取り組みました。



須恵高校コンピューター部が制作した動画は、左記の二次元コードから視聴することができます。

福岡県立須恵高校コンピューター部(右から)松本暖さん、沼田大空さん、古田和真さん、藤吉歩瞳さん、永渕侑真さん(部長)

「ぼくたちの力は小さいですが、動画を見ててくれた人たちの心に届き、飲酒運転が少しでも減ってくれたら嬉しいです」——高校生たちの熱い想いは、やがて社会に大きな影響力をもたらすだろうと予感しました。地域の安全は、大人も子どもたちも一緒に大切な課題。飲酒運転を撲滅するためには、懸命に取り組んでいる姿は、未来を照らす希望となっています。

飲酒運転のない世の中へ、自分たちにできる最善の行動を起こして行く——高校生たちは大きな一步を踏み出しています。

 SKYBE-783
コスモ技研

藤林税理士事務所
税理士 藤林正季

物流は眠らない
株式会社野村運送

福岡都市高速、北九州都市高速の収受業務を受託している企業です。



いつも笑顔でお客様に満足と喜びをお届けします。
トールウェイサービス株式会社

私たちには、飲酒運転撲滅活動を推進しています。

8/25 私たちは、あの日を
決して忘れない。



筑水高校の生徒さんが育てたお花を贈呈



若者による飲酒運転撲滅宣言

二〇〇六年(平成十八年)
八月二十五日。この日は、
福岡県民にとつて、忘れる
ことのできない日です。
福岡市・海の中道大橋で、
飲酒運転の車に巻き込まれ、
三人の幼い命が奪われ
てから十七年。この出来事
を風化させないため、今年
も飲酒運転撲滅県民大会が
久留米市・石橋文化セン
ター共同ホールにて開催さ
れました。服部誠太郎福岡
県知事、原口新五久留米市
長ほか、たくさんの来賓と、
福岡県立久留米筑水高校の
生徒さんや久留米大学の皆
さんが参加しました。

筑水高校の皆さんに飲酒運転撲滅を祈念して育てたマリーゴールド二〇〇株。そのお花は、県民大会の壇上、飲酒運転事故被害者のご家族へ贈呈され、参加者にも手渡されました。



福岡県からのお知らせ

「福岡県飲酒運転撲滅運動の推進に関する条例」により、全ての県民は、飲酒運転を見た場合等は、**警察官に通報しなければなりません。**



マナップくん

すぐに110番通報ができるよう、
飲酒運転を見た場面を想定し、通報訓練を行いましょう！

- ① 警察官役と通報者役を決めましょう。
 - ② 警察官役が質問を始め、通報者役は質問に答えましょう。

（警察官と通報者の対話の一例）



※実際に通報する際は、警察官が誘導しますので、落ち着いて聞かれた
ことに答えてください。断片的な情報でも構いません。
※通報した方の氏名などを相手に伝えることは絶対にありません。

お問い合わせ

福岡県 人づくり・県民生活部 生活安全課（交通事故をなくす福岡県県民運動本部）

TEL 092-643-3167 FAX anzen@pref.fukuoka.lg.jp 福岡県飲酒運転撲滅

檢索



飲酒運転を見掛けたら、必ず110番通報をお願いします！皆さんの通報が大切な人の命を救います。



美と健康の「新しい」で、
笑顔あふれる毎日をつくる。

Beyond innovation,
for a beautiful smile!

新日本製薬はこれまで、
人々の心豊かな暮らしを願い、
常識にとらわれない発想で、
美と健康の「新しい」を届けてきました。
これからも、
世界中のひとりでも多くの方が、
幸せや感動に満ちた
笑顔あふれる毎日を過ごせるよう
新日本製薬は、
お客様一人ひとりの声を大切に
美と健康の「新しい」を届け続けます。

SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS

私たちは、持続可能な開発目標(SDGs)を支援しています。

 新日本製薬